

SUSCRIPCIONES
PAGO ANTICIPADO)

En toda España. Ptas. 1'25
Número suelto. » 0'06
Id. atrasado » 0'10

EL LIBERAL PALMESANO

DIARIO LIBERAL DINÁSTICO ILUSTRADO

Edición de la tarde para Palma

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
S. Pedro Nolasco, 7

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
LIBERAL—PALMA

TELÉFONO, 140

Anuncios y suscripciones
al Administrador, Corres-
pondentes y en las principales
Agencias.

El traslado del Sr. Cárcova y las mentiras del «Heraldo»

Dice en su número de ayer el órgano montenegrino:

«Un telegrama de nuestro corresponsal nos dá la noticia de que el Gobernador Civil de Baleares D. Belisario de la Cárcova ha sido nombrado jefe de la sección política del Ministerio de la Gobernación y al dar la noticia á nuestros lectores, luchan dos sentimientos de igual fuerza; la satisfacción por el ascenso merecido del amigo querido y la penosa impresión por la ausencia del jefe respetable.

Justo premio á los méritos y servicios del señor Cárcova es el ascenso de importancia que el Ministerio de la Gobernación le otorga, y en el nuevo puesto, con más ancho campo, consolidará la habilidad de su tacto y la fama de sus méritos.

No hay necesidad de hacer ahora un recordatorio de la gestión del Sr. Cárcova en Baleares: su administración proba y recta es apreciada por el pueblo y celebrada por todos.

La noticia de su traslado causará en general la misma impresión que á nosotros nos ha causado.

Tener las simpatías de un pueblo es el timbre mejor de gloria.

Con D. Belisario de la Cárcova perderá Baleares uno de los mejores gobernadores que ha tenido.»

Aunque ya podíamos estar acostumbrados á ese bombo tan perpétuo como inoportuno que dá á los conservadores el diario independiente, aún á trueque de sacrificar la verdad, los párrafos transcritos nos han producido gran sorpresa.

Bombear el ascenso del Sr. Cárcova en las actuales circunstancias, es tanto como después de aquel artículo «Distinción merecida» restregarle por los ojos al egregio conde de Sallent su dimisión en lo de las famosas presidencias y vicepresidencias del Congreso.

Es, en suma, ponerle en airosa postura para que resulten más sobrios los comentarios que necesariamente ha de hacer el público al conocer el traslado de nuestro celebrísimo gobernador.

¿Dónde está ese ascenso merecido cuyas excelencias trata de ponderarnos el «Heraldo»?

Porque no hay nadie medianamente versado en estas materias, que crea en él... ¡Ni aún el «Heraldo» que lo cantal!

El cargo que va á desempeñar el Sr. Cárcova tiene asignado un sueldo de 8.750 pesetas, si no recordamos mal; pero aún cuando fuera el de 10.000, no resultaría el tal ascenso porque, 10.000 disfruta actualmente D. Belisario como gobernador de Baleares.

No comprendemos además que se considere ascenso el pase de un puesto de jefe superior de una dependencia y de representante del Gobierno en una provincia, al de jefe de Sección de un ministerio desde donde hay que seguir constantemente las inspiraciones del Ministro, del Subsecretario y del Director general, personalidades de mayor importancia política y de más categoría oficial, que son los que asumen en los Centros toda clase de iniciativas, imprimiendo siempre á los asuntos, grandes y pequeños, el sello de su particularísima voluntad.

Así pensando, suponemos que le habrá hecho poquísima gracia al señor Cárcova el tal ascenso y que preferiría no tenerlo, aun cuando para ello hubiese tenido que prescindir de los últimos bombos del «Heraldo». Después del ascenso disfrutará un sueldo igual ó menor del que percibe actualmente, pero así, un sueldo á secas, y perderá de vista en cambio los fondos de la higiene—aquellos fondos á los cuales debemos dos denuncias y cuya inversión no se ha explicado todavía—aparte de otros gages que no creemos del caso enumerar.

En cuanto á los méritos y servicios que atribuye el «Heraldo» al saliente gobernador y á ese ancho campo en donde ha de consolidar el Sr. Cárcova la habilidad de su tacto y la fama de sus méritos, veremos lo que resulta así que el Ministro le conozca de cerca.

Nosotros, que no tenemos Rodrgos ni una información tan selecta, por lo menos tan decantada, como el colega, sabemos hace tiempo lo contrario de lo que el «Heraldo» pretende ahora hacer creer á los ilustres: sabemos que la falta de tacto, la administración pésima, la carencia de simpatías en el país y el desprestigio en que por sus actos como autoridad y como particular había caído el señor Cárcova, tenían decidido al Gobierno á separarle del mando de esta provincia.

Nunca presumimos, sin embargo, que no se esperaría para ello la anunciada combinación de gobernadores, y en esto confesaremos nuestro error.

Para trasladar al señor Cárcova no ha querido aguardarse, por lo visto, la constitución definitiva de las Cámaras; porque había de ser tal el cúmulo de cargos que cayera sobre el Ministro de la Gobernación por la conducta ilegal é incorrecta del ídolo del «Heraldo» y de los conservadores mallorquines, que prefirió el Gobierno separarle del puesto que ocupaba y que ocupa todavía, aún dando con la badiña en los nudillos al dimitido Conde de Sallent y á los diputados y senadores por Mallorca, afectos al partido ministerial, que á todo trance pretendían sostenerle al frente de sus huestes para apoyar al gran Salom y á los demás alcaldes de igual fuste, desde este gobierno de provincia, con el que á su vez tan encariñado se mostraba ya hoy el señor Cárcova.

Por lo demás, nos felicitamos y felicitamos también á todas las personas dignas y honradas de Baleares, que se verán libres de un gobernador que durante los ocho meses de su mando solo ha sabido atropellar la ley vejando al adversario, llevar á los tribunales de justicia á inocentes víctimas de la funesta política conservadora, promover enconos y arrancar lágrimas á un sin número de familias, y aprovecharse para todo de las ventajas que su puesto le proporcionara.

No sabemos quien vendrá á sustituir al señor Cárcova, porque el gobierno no le ha designado todavía sucesor, pero desde luego podemos asegurar que, cualquiera que éste sea, habrán ganado en el cambio los intereses de la moralidad y de la justicia.

Cogida de Reverte

Banderilleado Sereno por Pulga y Barquero, cambiábase por el último el segundo tercio de la lidia.

El toro conservaba poder y bravura, pero se quedaba mucho, á consecuencia del excesivo castigo en varas y del también excesivo número de capotazos y recortes que le habían administrado.

Algunos segundos permaneció Reverte á dos pasos de la cara sin desplegar la muleta y presentando el cuerpo. Deslió el trapo, metió para el cite el pié derecho, y al arrancar el toro marcóle la salida con un ceñido pase natural. Revolvíase Sereno y puso al espada en un apuro, del que salió bien, gracias á su aplomo y serenidad.

Continuó el trasteo muy cerca y estrechándose mucho, y allí mismo, en los tercios del 6, lió el trapo, y muy en corto se arrancó á matar. Cogió hueso la punta del estoque y saltó éste por el aire.

A vuelta de muy pocos pases armó el brazo de nuevo, y cuando el toro tenía baja la cabeza, se metió al volapié con una estocada trasera de tanto embraquetarse.

El toro no hizo nada extraordinario. Tiró el derrote y suspendió á Reverte por el muslo izquierdo. Lo volteó dos ó tres veces y lo arrojó en la arena con el calzón hecho pedazos.

La cogida fué espantosa. El terror del público

se tradujo en un grito de angustia que resonó en el circo.

Se levantó Reverte, y al afirmar en tierra la piedad izquierda, vaciló, se llevó las dos manos en el ingle y cayó otra vez en la arena.

—¡Está muertol! ¡Está muertol!—gritaron muchas voces.

Recogido por dos toreros y cuatro monos sabios, fué conducido á la enfermería, donde inmediatamente, y por el médico que en aquel momento curaba al Chato, se procedió al reconocimiento facultativo.

El patio de caballos; á donde van á dar las ventanas de la enfermería, se llenó de gente.

—¿Qué ha sido? ¿Es grave? ¿Es mortal? ¡Pobre Reverte!

En tanto Mazzantini cogía los trastos y marchaba á concluir con la vida de Sereno, que ya comenzaba á bambolearse por la tremenda estocada de Reverte.

Junto á la puerta de los toriles se echó Sereno y Currinche le despenó al primer puntillazo.

La cogida del valiente espada no extrañó á nadie. Tirarse á matar en un palmo de terreno á un toro que se queda, no contando con piernas de acero para salirse del embroque, es lo mismo que tirarse de cabeza por el viaducto.

El que no se mate, ya puede decir que ha hablado con Dios.

En la enfermería

El doctor D. Juan Bravo, que estaba de guardia y otros facultativos, reconocieron inmediatamente al espada, apreciando desde luego la gravedad de la cogida.

Los tegidos de la cara interna del tercio superior del muslo izquierdo estaban destrozados, y el paciente, á los pocos momentos de llegar á la enfermería, sufrió una fuerte hemorragia, para contener la cual hicieron grandes esfuerzos los médicos, hasta conseguirlo.

Reconocieron asimismo el doctor Bravo y sus compañeros que en el estado del enfermo, por consecuencia de la cornada del muslo, pudieran sobrevenir complicaciones que aumentarían su gravedad.

Otra herida le fué apreciada al Reverte en los músculos glúteos; pero ésta, calificada de pronóstico reservado, si bien le hubiera impedido continuar la lidia, no ofrecía los cuidados que la anterior.

En la camilla

Antonio Reverte fué trasladado en una camilla á la fonda donde se hospeda, calle de Carretas número 4.

Al sacarle de la enfermería, cuando en la arena se estaba lidiando el quinto toro, inmensa multitud se agolpaba á las puertas.

Fué preciso que unas cuantas parejas del cuerpo de seguridad hicieran grandes esfuerzos para abrir calle entre los curiosos, á fin de que pudieran salir los camilleros con el herido.

Reverte iba sin sufrir grandes dolores.

Por la calle de Alcalá, hasta llegar á la fonda de Castilla, no bajaría de dos mil el número de las personas que marchaban detrás de la camilla, entre las que había muchos amigos y admiradores del diestro.

A aquella hora estaba la calle de Alcalá llena de gente, que se detenía para presenciar el paso de la camilla, haciendo tristes reflexiones, que los españoles recordamos en tales momentos, sobre los peligros de la fiesta nacional.

En casa de Reverte

En el piso principal de la citada casa de la calle de Carretas, donde está la fonda de Castilla, fué colocado el torero herido en la cama que ya tenía dispuesta.

Su estado general era, dentro de la gravedad, relativamente satisfactorio.

Reverte hablaba tranquilamente á sus compañeros.

—¡Qué le hemos de hacer!—exclamaba.—Es una mala carta que he jugao.

Momentos después fueron llegando á la casa donde hospeda Antonio, muchos de sus amigos, médicos, compañeros de profesión, periodistas y curiosos.

Con unos y otros hablaba el herido, muy animado, refiriendo las «fatigas» del Chato y los apóstrofes que le había dedicado al toro, mientras en la enfermería le curaban la herida.

El joven matador estaba entonces casi limpio de fiebre.

Reverte y «Sereno»

La cabeza de Sereno, el segundo de los del duque lidiados ayer, que ocasionó el desavío á Antonio Reverte, será disecada.

La suerte del poderoso veragüeso excitó mucho la curiosidad de su matador, que á pesar del estado en que se hallaba y de los dolores producidos por las heridas, preguntó con mucho interés sobre el fin que había tenido el toro del duque.

Hablando Reverte á primera hora de la noche con su apoderado el Sr. Rodrigo, le preguntaba.

—¿Y el toro murió de la estocada?

—Sí; murió de la estocada, y la aplaudieron mucho.

—¿Y tardó?

—Cuando tú entrabas en la enfermería.

—¿Y dónde se acostó?

—En la puerta de chiqueros.

—¡Mira el endimol! ¡por donde yo salí! ¡Entavía me buscaba!

Después refería Antonio la terrible escena de la cogida.

—El maldito me volvió loco—exclamaba—¡ningún toro ma tiroo tantas cornadas! No acababa nunca el ladrón decía él. Yo me veía morir en una de aquellas. ¡Aluego me dejó en la arena, y yo que le ví de venir con aquellos ojos tan brillantes, acercándose poco á poco, echándose encima, no sé lo que me pasó, no hice más que cerrar los ojos... Le oí pasar por allí; ¡vaya con Dios!

Ponia espanto oír á Reverte contar sus impresiones de aquellos momentos tan angustiosos.

Lleven calamidades

Por los telegramas recibidos de Moscow se conocía, aunque sin detalles, la horrorosa catástrofe allí ocurrida, haciendo elevar á 331 el número de muertos y á 409 de heridos.

Despachos posteriores hacen aumentar considerablemente estas desgracias que han llenado de consternación la capital antigua rusa, dejando recuerdos poco gratos de la coronación del Czar.

Los telegramas á que aludimos dicen así:

«Moscow 30.

A las diez de esta noche se ha publicado el parte oficial que da cuenta detallada de la catástrofe de esta tarde.

De los datos que contiene resulta que el número

270 BIBLIOTECA DE EL LIBERAL

garia de sus siervos en recompensa de sus humildes trabajos.

—¿No temen Vds. los tormentos?

—No... Ya sabemos lo que nos espera y nos preparamos á ello con alegría. ¿Qué valen los dolores de cuerpo, cuando se trata de las beatitudes del alma?... Por otra parte, es un padecer que dura poco... ¡Después está la vida eterna, la felicidad sin límites... la luz...

El mayor de aquellos héroes apenas tendría veinticinco años. Hablaban así con la calma que da sólo una convicción profunda. Entonces nos contaron, sin darse ninguna importancia y como si se tratase de la cosa más natural del mundo, que en el silencio de la soledad habían meditado largamente sobre las consecuencias de su empresa, en medio de la sala de los suplicios en el establecimiento de las Misiones Extranjeras de París. Contestando á nuestras preguntas nos dijeron que esta sala contiene cuadros que representan todos los géneros de torturas impuestas á los misioneros. Nos hablaron, sin alterarse en lo más mínimo, de aquella horrible historia contada por el pincel, en que la sangre y en que las contracciones de la carne

HISTORIAS CONMOVEDORAS 271

sometida al fuego y al hierro están expresadas con rasgos más conmovedores que los que podría emplear la pluma. Les habian hecho contemplar mucho tiempo aquellos refinamientos variados de la crueldad y del tormento, y les habian dicho.

—Ahí teneis lo que os espera después de otras muchas pruebas. Aún es tiempo de volverse atrás. ¿Persistis?

¡Oh poder invencible de la fé! ¡Oh fuerza admirable del santo entusiasmo! Todos habian persistido. Todos habian aceptado sin vacilar la herencia de los mártires, y todos hablaban de los tormentos con la sonrisa en los labios, sin turbación alguna, sin que se advirtiese la menor sombra de temor en su alma.

Nosotros sufríamos con la idea del porvenir que les estaba reservado; ellos al parecer se alegraban.

Hablando yo aparte al capitán del barco que habia de llevarlos, me dijo:

—Me gustan mucho esos hombres; nunca me estorban á bordo. Siempre están contentos con tal que puedan hacer en libertad sus devociones. Prefiero,—añadió,—veinte sotonas como éstas á una sola faldá.

ro de víctimas es muy superior á la cifra fijada en las relaciones anteriores.

El número de personas muertas en la plaza de Chodinsky ó fallecidos á consecuencia de las heridas que recibieron en la misma, se eleva á 1.138. Quedan en los hospitales muchos heridos.

Más detalles

Moscow 31.

Los periódicos publican hoy minuciosos detalles de la espantosa catástrofe ocurrida ayer en la plaza Chodinsky.

La mayor parte de las víctimas son aldeanos de las inmediaciones de esta capital, que atraídos por la distribución de viveres, llegaron en gran número.

El reparto comenzó con tranquilidad y orden relativos; pero la muchedumbre precipitándose sobre las barracas con fuerza irresistible, derribando y destruyendo cuanto se encontraba al paso, no pudo ya contenerse ni resistir á su propia fuerza, y los que ocupaban las primeras filas caían á tierra y eran pisoteados por los que seguían llegando á constituir cuadros verdaderamente horribles y en los que hombres mujeres y niños formaban una informe masa humana, de la que partían gritos de dolor, ayes desgarradores y alaridos, pidiendo auxilios, que nadie podía prestar. El vastísimo terreno ocupado por la muchedumbre y la ignorancia en los que ocupaban sitios lejanos de lo que ocurría en las primeras filas, contribuyó, no sólo á que fuera imposible todo auxilio, sino á que los atropellos y apreturas siguieran en aumento. La consternación es general.

Últimas noticias

Moscow 31.

Según las últimas noticias oficiales, el número de muertos en la plaza, ó posteriormente en los hospitales, asciende á 1.138; pero se teme que la cifra sea aún mayor. Se calcula en 800.000 el número de almas que había en la plaza de Chodinsky al ocurrir la catástrofe.

Ningún extranjero de los venidos á las fiestas de Moscou ha resultado muerto ni herido.

Moscow 1.º

El cementerio de esta capital, á donde han sido trasladados los muertos en la catástrofe de anteaer presenta un espectáculo horroroso. Los cadáveres han sido puestos en el suelo en largas hileras para que puedan ser reconocidos por los parientes y amigos antes de procederse al sepelio; pero los rostros de la mayor parte de aquéllos están de tal suerte mutilados que es imposible conseguir su identificación. El número de muertos asciende en este momento (una madrugada) á 1.308. El emperador y la emperatriz visitaron anoche en los hospitales á los numerosos heridos que continúan en ellos.

Palma

—Nuestro amigo queridísimo D. Pascual Ribot; que pensaba salir para Madrid en el correo de hoy, ha suspendido su viaje hasta el martes próximo, en vista de que todavía tardará algún tiempo en quedar definitivamente constituido el Congreso.

—A los acordes de una banda militar, fueron nombrados anteaer en el barrio de la Alfarrería, los mayordomos para la fiesta callejera que aquellos vecinos celebrarán en honor de la Santísima Trinidad el día 1.º próximo.

—A la hora de costumbre se repartió ayer la correspondencia de Barcelona llegada por la vía de Alcedia.

—La casa consignataria en Barcelona del *Martin Saenz* ha recibido un telegrama de Veracruz, en el cual le manifiestan que dicho vapor ha puesto á salvo todo su cargamento y que se ha solicitado del cónsul de España en dicha plaza permita el abandono del buque, por peligrar la vida de sus tripulantes. El *Martin Saenz* cala en la bodega doce pies de agua.

—Se halla anclado en Barcelona el vapor correo *Alfonso XII*, primero de los buques de la Traslántica que ha sido artillado, y el cual saldrá para las Antillas el día 5 del corriente. El armamento del *Alfonso XII* lo componen dos cañones Hontoria de á doce centímetros, de los llamados largos, y otros dos de 15. Los cañones están montados en cureñas hidráulicas giratorias.

—Por este gobierno civil se ha concedido permiso para la celebración de la corrida de novillos por por las Señoritas Toreras.

so para la celebración de la corrida de novillos por por las Señoritas Toreras.

—Se hallan detenidos en la central de telégrafos los despachos siguientes cuyos destinatarios son desconocidos:

Hijos Matas.—Febrero, Miguel Selja, Sindicato. —Forteza Aguiló.—Bartolomé García.—Francisco Cozalle.—Joaquina Barrios.—Ricardo Guamez.

—Café caracolillo de Yauco (Puerto-Rico). Se expende diariamente en la antigua casa *Llofriu*, San Nicolás, 46, Palma.

—Nuestro distinguido paisano el notable pianista D. Miguel Capllonch y Rotger, que después de obtener el primer premio en el Conservatorio de Madrid pasó á Alemania pensionado por esta Excelentísima Diputación provincial para perfeccionar allí sus estudios musicales, acaba de obtener, según noticia que leemos en varios colegas, un justo premio de sus aptitudes y talentos.

Ha sido nombrado profesor del Conservatorio de música de Berlín.

Conocida es de todos la importancia que tiene en el mundo musical aquel renombrado centro de enseñanza y por tanto no cabe ponderar el mérito indiscutible de la distinción de que con el antedicho nombramiento ha sido objeto nuestro amigo.

El verdadero valer se abre paso en cualquier tiempo y en todas las circunstancias.

Esto es precisamente lo que acaba de suceder con el Sr. Capllonch y lo que de veras le honra, honrando á la vez á su pequeña patria.

Reciban nuestro distinguido paisano, su modesta familia y la Diputación provincial, que tanto ha contribuido al desarrollo intelectual del joven pianista, nuestra más cumplida enhorabuena.

—Ha tomado posesión de su cargo el nuevo Delegado de S. M. en la junta de obras de este puerto D. José M.ª Cambroero.

—Se encuentra desde miércoles en esta ciudad, el distinguido bajo D. Miguel Riera.

Dámole la bienvenida.

—Sabemos que el Habilitado de varios Maestros de los partidos de Palma y Manacor, D. Nicolás Montaner Palmer, en 31 del mes anterior, presentó en la Junta Provincial, un acta suscrita por once maestros del partido de Inca, que le confían su representación.

—Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Arta, da cuenta de haber denunciado á la autoridad competente á dos sujetos que sorprendió cortando leña del predio denominado Bellpuig, de aquel término municipal, sin autorización de su dueño.

Por la del puesto de Binisalem fué detenido un individuo vecino de Lloseta, presunto autor de la tala de seis almendros y un albaricoquero del predio *Es forn de calis* de aquel término.

Dicho sujeto juntamente con un *trinchet* (corvillo) que le fué ocupado, ha sido puesto á disposición del Juez municipal de aquella villa.

Conferencias

De las que deben celebrarse en nuestra Escuela Normal durante los días 20, 21 y 22 del próximo Julio á las 11 de la mañana, han quedado distribuidas en la forma siguiente, según acuerdo de la Comisión organizadora, en sesión del 29 del pasado.

Tema 1.º Trabajos mensuales de los niños especialmente en cartón:

D. Miguel Porcel y Riera.

Tema 2.º Influencia de la enseñanza de la Religión en cada una de las facultades del alma.

D. Enrique Reig Casanova.

Tema 3.º Idea del régimen gramatical del verbo.

D. Andrés Morey y Amengual.

—**TICOULAT Dentista.** Dentaduras económicas. Estracciones de dientes sin dolor. Pelaires, 102, entresuelo.

—En el Boletín Oficial de la provincia, número 4581, correspondiente al martes último, se publica: Circular para impedir la propagación de la enfermedad variolosa desarrollada en varios rebaños de diferentes puntos de esta provincia.

Orden para la busca de un preso fugado de la cárcel de Balaguer.

Aviso á los interesados en un recurso de alzada interpuesto por el señor Alcalde de Búger.

Exposicion de las matrículas industriales de Santa Eugenia, La Puebla, San Juan, Lluchmayor, Binisalem y Ferrerías, de los repartos de contribucion territorial sobre la riqueza rústica de Montuiri, San Juan, Villa Cárlos, Ferrerías, Alcedia, Porreras, Felanitx y Capdepera y del reparto de consumos de Porreras.

Invitacion á expendedores de líquidos espirituosos del término de Lluchmayor que quieran estipular conciertos de consumos con la municipalidad de aquella villa.

Arriendo de derechos de consumos en Llubi, Buñola y Mahon.

Aviso á los negociantes en granos interesados en el encabezamiento de consumos de Alaró.

Vacante de la secretaría del Ayuntamiento de Manacor.

Acuerdos tomados por el Ayuntamiento y por las Juntas Municipal y Pericial de Capdepera.

Aviso judicial á los interesados en la herencia de D. Rafael Torrens.

Venta de varias fincas situadas en el término de Algaida.

Otra de una casa de Palma, calle de Caldés, y de una pieza de tierra huerto situada en el término de dicha ciudad.

Sentencia del juzgado del partido de Palma, declarando extinguidos los gravámenes que pesan sobre cierta casa de esta ciudad, calle de los Olmos.

Venta de dos almacenes sitos en el muelle del puerto de Mahon.

Providencia judicial dictada en autos ejecutivos contra Jaime Mayol y Rosselló.

Citacion á los acreedores del concursado Gaspar Aguiló y Picó.

Venta de una finca situada en el término de Santa Margarita.

En la seccion de la Gaceta se inserta una real orden expedida por el Ministerio de Hacienda para el pago de atenciones de primera enseñanza.

—Precios corrientes del mercado de Inca el día 3 de Junio:

- Almendron, á 00^o 0 ptas. los 00 kg.
- Trigo, á 16^o 00 ptas. los 70 l.
- Candeal, á 17^o 00 id., id.
- Cebada del país, á 6^o 00 id., id.
- Id. forastera, á 6^o 50 id., id.
- Avena del país, á 6^o 50 id., id.
- Id. forastera, á 6^o 00 id., id.
- Garbanzos, á 20^o 00 id., id.
- Maiz, á 12^o 00 id., id.
- Habichuelas confites, á 20^o 00 id., id.
- Id. blancas, á 24^o id., id.
- Frijoles, á 20^o id., id.
- Habas para cocer, á 16^o id., id.
- Id. ordinarias, á 14^o 00 id., id.
- Id. para ganados, á 12^o id., id.
- Cerdos cebados, á los 10 kg.
- Higos pasos á 0^o id., id. los 42 id., id.
- Azafrán á 1^o 75 id., id. los 33 gm.

Unánime opinión Médica

(Desconfiar de las imitaciones)

Habiendo ensayado en distintos casos de raquitismo, escrofulismo y decaimiento general la Emulsion Scott de aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, he obtenido ventajosos resultados, no sólo por su acción tónico-reconstituyente, sino también por la facilidad con que los enfermos la toleran, como asimismo por su fácil digestión.

Dr. Juan Bassols.

●●●●●●●●

¡OJO!

Ultimos días de venta verdad en la Gran Exposición de los **Diamantes Americanos** Aprovechese la ocasión. Se rebaja el 45 p^o en los precios marcados.

●●●●●●●●

Edición de la tarde

Tercera plana

EN LA FARMACIA
FRAU (Mercado)

Se despachan los medicamentos químicamente puros recibidos de los laboratorios de Alemania, Francia y principales de España.

Telegramas
de los correspondientes del Liberal

Lance entre Martinez Campos y Borrero. — Cesantías. — Solución satisfactoria.
Madrid 4, 10 m.

Se ha confirmado la noticia del lance intentado entre los generales Martinez Campos y Borrero, relacionado con la cuestión de Cuba y por la intervención del general Martinez Campos en el acta de Cañete. El gobierno ha decidido evitarlo, enviando el capitán general de Madrid, Sr. Primo de Rivera, quien los mandó arrestar en su casa. Créese que el general Borrero quedará relevado del mando que ejerce. En el Consejo que se celebrará hoy se tratará de esta cuestión.

Han sido declarados cesantes los empleados de la Aduana de Sagua que cometieron varias irregularidades.

La cuestión personal Gonzalez-Molina ha tenido arreglo satisfactorio por medio de un acta.

Perez.

Lance de honor. — La catástrofe de Moscou. — El cólera

Madrid 3, 8^o 45 n.

Parece que con motivo de ciertas frases algo ofensivas entre los generales Martínez Campos y Borrero, estos concertaron un duelo. Mientras se estaba efectuando, acudió en el sitio donde se verificaba el duelo el Capitán General de Madrid y mandó arrestar á los combatientes.

El número total de muertos en la catástrofe ocurrida en Moscou, según los datos oficiales, ascienden á dos mil setecientos.

La epidemia cólerica sigue estacionada en Egipto. En Alejandría ha disminuido el número de invasiones.

Perez.

Refuerzos á Cuba. — Cabecilla prisionero. — Discusión de actas. — Interrupción. — Lo del día

Madrid 4, 10 m.

Considérase indispensable y urgente el inmediato envío de refuerzos á Cuba.

Las guerrillas de Calabazor cogieron prisionero al cabecilla Rodríguez.

En el Congreso continua la discusión de actas.

Al disponerse á salir del puerto de Melilla un vapor francés se enredó el áncora con el cable, rompiéndose las amarras.

Es objeto de todas las conversaciones, el lance concertado entre los generales Martínez Campos y Borrero. Créese que al fin tendrá arreglo satisfactorio, por mediar en el asunto personas de gran importancia.

Perez.

Insurrectos shogados. — El comandante Gonzalez. — Línea interrumpida. — Insistencia. — Desembriamiento. — El general Arolas. — Lluvias

Madrid 4, 10^o 15 m.

En el combate de Baracoa, al vadear el rio, murieron veinte y cuatro insurrectos.

Ha muerto en los hospitales de la Habana el comandante Gonzalez, herido gravemente en el combate de la Candelaria, rechazando heroicamente al enemigo.

Los insurrectos han interrumpido la línea férrea entre Guara y Durán, con barrenos de dinamita.

Los comerciantes catalanes se proponen regalar al Gobierno un acorazado de siete mil toneladas.

Insístese en la apremiante necesidad de enviar nuevos refuerzos á Cuba.

Se han descubierto varios depósitos de dinamita que se cree pertenecían á los insurrectos.

El general Arolas se ha hecho cargo del mando de las fuerzas que defienden la Trocha de Mariel.

Continúan las lluvias dificultando las operaciones.

Perez.

Prontitud, Economía y Perfección
Fábrica de Sellos de cauchouc GARANTIZADOS
Única en las Baleares
Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación
PRECIOS DESCONOCIDOS
Especialidad en etiquetas de relieve engomadas para farmacia, á tres pesetas millar las de uso comun.

III

Antes de las once nos separamos, y ellos marchaban al día siguiente por la mañana. En el momento de dejarnos nos amaban y les amábamos ya como si nos conociésemos de muchos años antes. Les pedimos que nos dejesen un recuerdo; pero ¡ay! no tenían nada, nada más que los tesoros de su alma é imágenes de santidad, y muchas oraciones que llevaban para distribuir las á los infieles; nos trataron como á los mismos á quien iban á convertir, y nos tuvimos con esto por muy dichosos.

Para todos hubo estampas, en cuyo dorso escribieron algunos su nombre y frases por este estilo: «Un recuerdo en vuestras oraciones». Después la fecha de 28 de Enero de 1866. Hasta los criados tuvieron su parte en estas liberalidades.

Yo he conservado piadosamente estas preciosas imágenes, que hoy son sin duda reliquias de mártires.... Quisiera recordar los nombres de aquellos jóvenes; pero sólo tres quedaron presentes en mi memoria: Métaeyr,

dad dulce y serena que no excluía la alegría. Estaban penetrados de ese gozo íntimo y profundo que emana de una feliz expansión del alma y resplandece hasta en el rostro. Quien así los hubiera visto, alegres y tranquilos, hubieran creído que una corona de flores y no de espinas les esperaba al término del viaje. Arrastrados por la fé, iban á aventurarse allende los mares como se corre á una fiesta.

Mi familia y yo les preguntamos:

—¿No echarán Vds. nada de ménos?

—Ninguno de los bienes engañosos y pasajeros de este mundo.

—¿Y la patria?

—¡Oh! Nos es muy querida.... La amamos mucho; pero el sentimiento que nos impulsa es más poderoso que ella sobre nuestros corazones.

—¿Y la familia?

—¡Ay! La sacrificamos á otra familia más grande que el cielo nos confía.

—¿No tienen Vds. madre que les lllore?

—¡Oh, sí! Pero bien pronto, si Dios nos hace la gracia de llamarnos á sí, se secarán las lágrimas de nuestras madres.... Rogaremos por ellas, y el Omnipotente escuchará la ple-

Edición de la tarde

PALMA 5 JUNIO DE 1896

Cucología

Para juzgar los actos de la mayoría de nuestra corporación municipal enfrente de los continuados desaciertos y de la desatentada conducta del alcalde conservador señor Salom, el *Heraldo de Baleares* ha elegido dos temas y á ellos se constriñe en sus dos ó tres últimos artículos de fondo.

Son estos temas: la cuestión Vaquer tergiversada en sentido conservador, con sacrificio absoluto de la justicia y de la realidad de los hechos, y el baston de mando adquirido por la alcaldía á espaldas del Ayuntamiento y con evidéntisima burla de las prescripciones de la ley.

Con respecto al primer extremo que hemos tratado ya repetidas veces desde las columnas de EL LIBERAL y que seguiremos tratando en lo sucesivo siempre que lo tengamos por conveniente—sin embargo de ser tan claro el asunto que ya es inútil ni una palabra más para la defensa de nuestro amigo—nada nos interesa añadir hoy; máxime cuando están incontestadas todavía nuestras últimas manifestaciones, las que consignamos en nuestro artículo del miércoles.

De él resulta la desairada situación del señor Mayol, su hiejeza de juicio, sus ridículos é indignos apasionamientos y sobre todo su incontrovertible mala fé, más aún, el concepto que tiene de su deber el por la voz de la minoría conservadora del Ayuntamiento de Palma cuando reconoce que en la corporación se han cometido actos *triplemente criminales* y se contenta con dar un espectáculo con la denuncia de estos actos, sin tener luego el valor de sostener sus graves imputaciones ante los tribunales de justicia.

Y siendo así, si hasta el mismo *Heraldo* que tanto parece preocuparse de este asunto, nos ha dicho que lo del señor Vaquer constituye una INOCUACION, nada más que una incorrección que él considera censurable, y no contesta á nuestro artículo del miércoles en el que dejamos puestos, á juicio de cualquiera que no sea el colega, los puntos sobre las íes... ¿qué más debemos añadir?

En cuanto al segundo tema elegido por el semiórgano conservador para fustigar á nuestros amigos, en defensa—mal entendida, por supuesto—de la celeberrima trinidad que en el Ayuntamiento representa al serio, al honrado, al potente partido conservador, algo y aún *algunos* nos resta que decir combatiendo la *cucología* de los escritores del *Heraldo*.

Dice el colega: «La apología de la honradez del Sr. Salom la hizo el Sr. Ribot en su ya famosa interpelación.

El alcalde ha gastado trescientas y pico de pesetas en un baston que es y será propiedad del Ayuntamiento.»

«Como si escribiera el *Heraldo* para los habitantes de la luna!

No son las trescientas y pico de pesetas gastadas *ilegal y abusivamente* en un baston lo que coloca al alcalde en camino de los tribunales y lo que le echó en cara el señor Ribot en la interpelación de referencia, sino estas *trescientas y pico* de pesetas que son del pueblo y no podía gastarlas el señor Salom; y *más de quinientas* invertidas en la construcción de un muro que beneficia solamente la propiedad particular de varios de sus electores; y *cuatrocientas treinta y cinco* abonadas en concepto de sueldo á un funcionario que servía una plaza ilusoria, una plaza que no existe en las oficinas de la Corporación municipal; y otra cantidad respetable satisfecha por jornales que nadie sabe donde se han prestado como no sea en el reclutamiento de votos para la candidatura de los Condes. Todas estas sumas que forman un *piquillo* de más de MIL QUINIENTAS PESETAS las ha gastado el alcalde invirtiendo las á espaldas de la ley y de un modo que la mayoría cree constituye delito, sin embargo de ser partidas pertenecientes á los fondos de la ciudad.

Déjese el *Heraldo* de cuquerías y ya que de todos modos se declara enemigo del señor Salom zahiriéndole siempre que puede, como demostramos en otro artículo, confiese que esté la mayoría en su lugar al exigirle una completa rendición de cuentas, lo mismo por la suma invertida en el baston que por las demás cantidades gastadas con igual ilegalidad y con idéntico cinismo.

Al terminar su artículo nos pregunta el diario independiente:

«Si á los alcaldes que gastan á la luz del día *sesenta duros* en un baston, se les califica poco menos que de *distraídos* ¿qué calificativo merecen los alcaldes que se pringan con la renta de consumos?»

—A estos, caro colega, les llamaríamos *Boschs* y *Fustigueras*.

Si es que busca otro nombre el órgano montegrino porque en su pregunta quería aludir á perso-

na determinada, dígalo claro, concrete un poco más y nos entenderemos.

Como no nos duelen prendas, haremos lo contrario del señor Mayol: sostener siempre nuestro derecho y nuestro nombre en cualquier terreno se nos cite.

Dimitido

Duro de mollera ha de ser el alcalde conservador que Dios y Sallent nos han dado, si no entiende las indirectas de sus correligionarios.

Ha sonado la hora en el reloj de casa Brondo. Tocan á dimitir, Sr. Salom.

Hay que separarse del baston, hay que dar el último apretón de manos al portero que trae y lleva las sillas á misa, hay que despedirse de la presidencia de las procesiones, y hay que prescindir de firmar más cesantías de municipales y serenos.

Estos esplendores de la alcaldía de una ciudad como Palma, que un día fué capital de un reino, es lo único que el Sr. Salom ha saboreado durante su paso por la Casa Consistorial, y estas importantes funciones las únicas en que ha encontrado ocasión de patentizar su talento, sus iniciativas, sus ideales, y la energía que le hizo acreedor á tan elevado puesto.

El *Heraldo*, periódico independiente, pero órgano oficioso del partido, lo estampa con una claridad desconsoladora.

«Si el Alcalde opusiera á la falta de ideales de la mayoría un plan municipal de reformas y no hubiese permitido que su autoridad fuese menospreciada, no le pondrían en la picota del ridículo.»

«Cúlpese el Sr. Salom de lo que ocurre á sí mismo.»

«No se puede llegar á la Alcaldía con una personalidad política indefinida; sin exponerse á lo que el Sr. Salom se expuso: ser juguete de los que le combaten.»

Dése por notificado el Sr. Salom, y no aguarde á que sus propios correligionarios le echen del sillón presidencial.

Dimita, y entregue el baston á quien tenga personalidad política definida, y no dé motivos para ser colocado en la picota del ridículo.

Sus amigos son los que en tan suave forma se lo dicen.

Palma

—Ayer tarde en la calle del Camposanto hubo un escándalo monumental entre mujeres de rompe y rasga.

Después de arañarse lo bastante para que alguna de ellas saliera algo magullada, fueron conducidas al cuartelillo de la guardia civil para esclarecer los principales puntos de la contienda.

El juzgado ha tomado cartas en el asunto.

—A las nueve ha entrado en fondeadero el vapor-correo *Lulio*, procedente de Valencia y con escala en Ibiza.

De ambas partes ha traído carga, balija y pasaje.

—Ayer noche estuvo muy concurrido el paseo del Borne, como suele estarlo siempre el día de Corpus, despues de entrada la procesion en la Catedral.

—Se está instruyendo por un fiscal de marina una información sumario con motivo de la supuesta desaparición, por naufragio, del laud de pesca *San José*, folio 435 de la 3.ª lista de embarcaciones de esta capital el día 21 de Febrero del corriente año, que según consta de autos, salió de la isla de Cabrera para el punto llamado *Estañol*, playas de Lluchmayor, con los tripulantes José Peña Mir, Pedro Juan Verger García, Andrés Vidal García y Sebastián Vidal Vidal.

—La fiesta de *Corpus* se celebró ayer con las acostumbradas pompa y solemnidad.

A las seis de la tarde salió la procesión y siguió la carrera anunciada. Precedíanle cinco guardias civiles montados y la banda de tambores del Ayuntamiento, y tras del estandarte, venían asilados de la casa de Misericordia, asociaciones religiosas, cofradías y hermandades, alumnos de escuelas de aspirantes á la carrera eclesiástica, músicos, bomberos oficiales del ejército y otras personas invitadas, los religiosos agustinos, las comunidades y obrerías parroquiales, el clero catedral, el Ayuntamiento presidido por el Sr. Gobernador de Provincia y un piquete de artillería con la música del regimiento de infantería. Las tropas de la brigada de ingenieros y del regimiento de infantería formaban carrera y el escuadrón de caballería se situó en la plaza de Santa Eulalia. En la tribuna de la Casa Consistorial estaban la superior autoridad militar y jefes del ejército. Hicieronse las salvas de artillería y la campana *N.º Aloy* dejó oír su imponente sonido. En toda la carrera el gentío era inmenso, reinando siempre al mayor orden y respeto al acto religioso. El señor Obispo no asistió á la procesión, por no hallarse aun del todo restablecido del percañe que sufrió en la visita pastoral.

—Anoche con bastante concurrencia se verificó en el teatro de la sociedad *La Constancia* la función anunciada.

—Esta mañana á las seis y media salió de nuestro puerto con rumbo al de Cabrera el vaporcito de este nombre.

—Varios muchachos estaban ayer por la mañana jugando á la pelota en la fachada de la iglesia del Socorro siendo víctima de sus juegos una mujer que salía de dicho templo, recibiendo una pelotada en la cara produciéndole una leve contusión.

—Con mucho gusto damos cabida en nuestras columnas al telegrama que los catalanes residentes en esta capital dirigieron al alcalde de Barcelona, al tener noticia de que aquel Ayuntamiento había resuelto la compra de un barco de guerra para la patria y que es como sigue «Colonia Catalana siéntese orgullosa del acuerdo adoptado por ese ilustre Ayuntamiento de donar un acorazado á la patria subviniendo suprema necesidad; pues que sin barcos de guerra jamás seremos fuertes ni respetados, ni adquirirá importancia nuestro comercio, ni desarrollo nuestros grandes ideales. Felicítamos calurosamente V. E. y Consejo! Ojalá tan alto ejemplo tenga pronto imitadores! Barcelona siempre la primera en los empeños del patriotismo! Adelante! Bien por Barcelona!! Viva Español!

—En el Boletín Oficial de la provincia número 4582, se publica:

Cesantía de un inspector del Timbre del Estado. Real orden para evitar que se eluda el pago del impuesto sobre carruajes de lujo.

Anuncio de la exacción de patentes para la expedición al por menor de alcoholes, aguardientes y licores, respectivas al corriente año económico.

Gastos de obras municipales de Palma.

Exposición de la matrícula industrial de Buñola del padrón de cédulas personales de Felanitx y de los repartos de contribucion territorial sobre la riqueza rústica de Artá y Santa Margarita y sobre la riqueza urbana de Lloseta, Escorca, Puigpuñent, Fornalutx y Búger.

Arriendo de derechos de consumos en Alayor y de arbitrios municipales en Andraitx.

Cuenta de caja del municipio de Ibiza.

Acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Porreras y Lluchmayor y por la Junta municipal de esta última villa

Requisitoria para la busca de Luis Bonet y Bosch molinero, contra quien se sigue causa sobre estafa.

Aviso judicial á D. Guillermo Montis Allende Salazar marqués de la Bastida, interesado en una tasación de costas procesales.

Providencia judicial dictada en autos contra D. Juan Pallicer Garriga, sobre pago de cantidad.

Sentencia del juzgado municipal de Santanyí dictada en juicio verbal contra Miguel Bonet y Ferrer.

Aviso de un fiscal de marina á las autoridades que tengan noticia del laud de pesca *San José*.

Contrata del suministro de carne de vaca y mauteca de cerdo al hospital militar de Palma.

Anuncio de conferencias pedagógicas.

En la sección de la *Gaceta* se insertan una real orden sobre admisión de voluntarios para la campaña de Cuba y otra sobre expedición de certificados de defunción de militares muertos en aquella isla.

Previsión del tiempo

La primera quincena de Junio

Durante los seis primeros días de la quincena tendrán poca importancia las depresiones que aborarán á nuestra Península, apareciendo con corto radio y caracteres propios del verano. La que el 4 habrá en el Mediterraneo y en el SE. de España tendrá más extensión, ocasionando alguna lluvia tempestuosa en las Baleares y en la zona de Levante. Por estas mismas regiones, y en general por todas las próximas al Mediterraneo, han de reproducirse algunas lluvias el 7, á consecuencia de una nueva depresión que habrá en dicho mar.

Desde el 8 hasta el 12 se desarrollará un importante cambio atmosférico en el NO., N. y Centro de Europa, siendo en nuestras regiones poco sensible su influencia. La más inmediata ha de ser el impedir que prospere con grande energía una depresión que en los días 8 y 9 habrá al SO. de la Península, produciendo en esta región y en la del S. alguna tormenta.

Los tres últimos días de la quincena son los que reúnen mayores elementos para producir la lluvia en España. Desde el 13 hasta el 15 habrá en Argelia y Tunes una depresión de bastante intensidad, que se extenderá hasta las Baleares, golfo de Valencia y SE. de España, produciendo lluvias y algunas tormentas, que se propagarán desde el Mediterraneo y á la región Central, con vientos de S. y E.

El domingo 14 será el más crítico de este período lluvioso, siendo la lluvia más intensa y más general.

NOHRLESOOM.

Primer congreso antimasonico internacional

SOCIOS DE LA DIÓCESIS DE MALLORCA

(Continuación)

PROTECTORES

R. P. Francisco Molina y Guardiola, Prepósito de la Congregación de San Felipe Neri de Palma.

Sra. D.ª María de la Concepción Gual de Morell.

Sra. D.ª María Antonia Villalonga de Gual.

Sra. D.ª María del Carmen Crespi de Valldaura, Viuda de Quint Zaforteza.

Sra. D.ª María de las Mercedes Amat de Quint Zaforteza.

Sra. D.ª Paz Fontes de Zaforteza.

Srita. D.ª María del Carmen Zaforteza y Veri.

Srita. D.ª María Josefa Zaforteza y Veri.

Srita. D.ª María del Carmen Castillo y Crespi de Valldaura.

Srita. D.ª María del Carmen Zaforteza y Amat.

Srita. D.ª Paz Zaforteza y Fontes.

Srita. D.ª Margarita Zaforteza y Fontes.

Srita. D.ª María del Carmen Zaforteza y Museles.

Sr. D. José Zaforteza y Amat.

Sr. D. Luis Zaforteza y Fontes.

Sr. D. José Zaforteza y Museles.

Sr. D. Diego Zaforteza y Museles.

Sr. D. Mateo Zaforteza y Museles.

Sr. D. Fausto Morell y Gual.

(Continuará)

Telegramas

De los corresponsales del Liberal

Aislamiento.—Un día de haber.—No se baten.—Consejo.—La fiesta del Corpus.—Toretos.

Madrid 5, 9'30 m.

El general González Muñoz se encuentra aislado por causa de las lluvias. En tan terrible trance tratase de unir con la columna Serrano.

Los empleados han acordado ceder un día de haber con destino á la formación de un batallón de voluntarios.

Se da como cosa segura que ya no se batirán los generales Borrero y Martínez Campos, por haber empeñado su palabra de honor.

El Consejo ha durado ocho horas tratándose del lance pendiente y reiterándose la orden de arresto.

La procesion del Corpus se ha verificado en todas las provincias con gran solemnidad y en medio del mayor orden.

En la corrida de toretos celebrada ayer tarde fué cogido el banderillero apodado Comerciante.

Pérez.

Nuevos desembarcos.—El casino de Madrid.—Los nuevos acorazados.—Animación.—Al fin dimitir.

Madrid 5, 9'30 m.

Afirmase haber desembarcado en las costas de Cuba, importantes expediciones filibusteras, conducidas por el vapor *Tres Amigos*.

El casino de Madrid ha dado diez mil pesetas con destino á la creación del batallón de voluntarios.

Los acorazados italianos que trata de adquirir el gobierno español son de acero níquelado y un andar de veinte y una millas por hora. El Sr. Beranger es el encargado de entenderse con los dueños.

Tanto en el salón de Conferencias del Congreso como en todos los círculos políticos se ha notado gran animación con motivo del lance Borrero—Martínez Campos.

Créese que el general Weyler no podrá acabar la campaña por falta de apoyo en el Gobierno y que no tardará en verse obligado á dimitir contra viento y marea.

Pérez.

Noticia desmentida.—Refuerzos á Cuba.—Entrega de buques.—Signe el cólera.—El coronel Navarro

Madrid 5, 10 m.

Se ha desmentido la noticia de haberse formado proceso al general Borrero por supuestos insultos á un superior, siendo después desterrado á las islas Canarias.

El mes de Setiembre próximo serán enviados treinta mil hombres á Cuba para dar el último golpe á la insurrección.

Han sido entregados á la comisión de Marina los trasatlánticos *Alfonso XII* y *Reina Cristina*.

Continúa el cólera causando estragos en Egipto.

El coronel Navarro ha batido á varias partidas insurrectas causándoles muchas bajas.

Pérez.

Signe el arresto.—Intento de los rebeldes.—Mal aspecto

Madrid 5, 10' 30 m.

Continua el arresto de los generales Borrero y Martínez Campos. Trabájase para que acepten el arreglo por medio de un tribunal de honor compuesto de importantes personalidades. Espérase alcanzar una solución satisfactoria.

Los rebeldes han intentado un nuevo ataque á la Trocha de Mariel, viéndose obligados á retirarse con muchas bajas.

Las heridas del espada Reverte presentan mal aspecto por haberse declarado la supuración en una de ellas.

Pérez.

La fiesta del Corpus en Barcelona.—Probable fracaso

Barcelona 5, 10'10 m.

La procesion del Corpus se ha verificado este año con la solemnidad de costumbre.

Un gentío inmenso trascurría por todas las calles del curso y los balcones vistosamente engalanados, contribuyendo á ello la hermosa tarde que hizo ayer; oficiaba de pontifical el Ilmo. Sr. Obispo y presidíanle el Gobernador civil, el Capitan General y el Alcalde.

En todo el tránsito ha reinado el orden mas completo.

Referente á la adquisición de un crucero de guerra que se propuso en la última sesión del Ayuntamiento, ténese ocurra un fracaso.

Roldós.

Plaza de Toros de Palma

Gran acontecimiento para el domingo á las cuatro y media de la tarde si el tiempo lo permite.

DESPEDIDA de la notable y siempre estrepitosamente ovacionada cuadrilla de

Señoritas toreras

Ferrocarriles de Mallorca
Ramal de Santa María á Manacor

El día 9 de Junio próximo, á las doce de la mañana, tendrá lugar en esta Dirección (Oficinas de la estación de Palma) la subasta de las obras de explanación y fábrica del primer trozo de la 4.ª Sección (Montuiri á Porreras) que abraza desde el origen hasta el final del kilómetro cuatro de dicha sección.

Para tomar parte en la subasta, que se adjudicará al mejor postor, se hará un depósito provisional en metálico en la Caja de la Compañía, de doscientas pesetas, que será devuelto á los licitadores á quienes no resulte adjudicada, tan pronto como haya terminado el acto.

El adjudicatario se verá obligado á sustituir el depósito provisional por otro definitivo por la cantidad de 800 pesetas efectivas en metálico ó en efectos de la Deuda pública. Estos efectos se admitirán por un 90 por ciento de su valor efectivo regulado por la cotización oficial del día anterior al en que se efectúe el depósito.

Si no se hiciese el depósito definitivo dentro de los ocho días siguientes al de la subasta, perderá el adjudicatario el depósito provisional, que quedará á favor de la Compañía, quedando ésta libre de todo compromiso.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados acompañados de la cédula personal del licitante y del depósito provisional, admitiéndose en esta Dirección desde esta fecha todos los días laborables á las horas hábiles de oficina hasta el día anterior al señalado para la subasta inclusivo.

Las proposiciones se redactarán con arreglo al modelo adjunto y no podrán exceder del importe del presupuesto.

En caso de presentarse dos ó más proposiciones iguales que resultaran las más ventajosas, se abrirá una licitación verbal entre sus autores durante diez minutos.

Desde esta fecha quedan expuestos al público los días laborables, desde las diez de la mañana á las dos de la tarde, los planos, pliego de condiciones y presupuesto porque ha de regirse la contrata y ejecución de las obras.

Palma 26 de Mayo de 1896.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director General, Guillermo Moragues.

Modelo de proposición

D. N. N., enterado del anuncio publicado por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca sacando á subasta las obras de explanación y fábrica del primer trozo de la 4.ª Sección (Montuiri á Porreras), que abraza desde el origen hasta el final del kilómetro cuatro de dicha Sección en el Ramal de Santa María á Manacor, y enterado de los planos pliego de condiciones y presupuesto, me comprometo á tomar á mi cargo dichas obras por la cantidad de «aquí el importe en letras y en pesetas».

Fecha y firma.

Sociedad General Mallorquina

El día 23 de Junio próximo á las 12 de la mañana tendrá lugar en el local que ocupan las oficinas de esta Compañía la subasta voluntaria y consiguiente remate, si acomoda la postura, de cuatro fincas propias de la mentada Compañía, á saber:

- A El edificio que fué fábrica de harinas sito en el camino de Ronda de esta ciudad.
- B Almacén en la calle de la Industria de esta misma capital y punto llamado Camp d'en Serralla.
- C Edificio bodega y lagar con sus toneles sito en la calle del Convento de Felanitx.
- D Almacén en Puerto-Colom.

Dicha subasta se verificará con arreglo al pliego de condiciones que con los títulos de propiedad está de manifiesto en la Dirección de la Compañía vendedora, debiendo advertirse que en el precio podrá pagarse en efectivo ó en obligaciones al portador de la propia Sociedad en los términos que en dicho pliego se consignan.

Lo cual se publica para que llegue á noticia de los que quieran interesarse en la subasta.

Palma 23 de Mayo de 1896.—El director gerente, Rafael Moll.

Don Juan Mir, Recaudador de Contribuciones de la 1.ª Zona del partido judicial de Palma (Capital)

Hago saber: Que habiendo terminado el día 30 del anterior el primer plazo de recaudación voluntaria de las contribuciones sobre riqueza rústica y pecuaria, edificios y solares, industrial y de carruajes de lujo del actual cuarto trimestre y señalado por el señor Tesorero de Hacienda de esta provincia un nuevo plazo de diez días, contados desde el día de hoy en los cuales los señores contribuyentes pueden hacer efectivos sus cuotas sin recargo en esta Oficina de recaudación.

En su virtud el que suscribe invita á los señores contribuyentes de esta Capital y su término que en el día de hoy se encuentren en descubierto se presenten á esta Oficina en los citados diez primeros días del mes actual á retirar sus recibos.

Igualmente se dirige y ruega á los de la Capital que involuntariamente se les haya dejado de hacer el domicilio lo hagan presente á esta Recaudación, y se les verificará si así lo desean.

Todo lo cual se hace público para noticia de los señores contribuyentes á quienes pueda interesar.
Palma 1.ª de Junio de 1896.—Juan Mir.

VIGOR del CABELLO

del Dr. AYER

Es el mejor cosmético, hace crecer el cabello, destruye LA CASPA,

Y con su uso el cabello gris vuelve á tomar su color primitivo. El Vigor del Cabello, del Dr. Ayer, está compuesto de los ingredientes más escogidos. Limpide que el cabello se ponga claro, gris, maltratado, conservando su riqueza, exuberancia y color hasta un período avanzado de la vida. Cura los humores y la caspa.

Cuanto más se usa, más rápidos son sus efectos. Medalla de Oro en la Exposición de Barcelona.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Cia., Lowell, Mass., E. U. A. Fórmase en guardia contra imitaciones espúreas. El nombre de Ayer, en envoltura, y está visible en el cristal de cada una de nuestras botellas.



TIENDA NUEVA DE S. JOSÉ

IGNACIO

FIGUEROLA



JAIME II

12 y 14

Yutes, Cortinajes, de todas clases y tamaños.

Telas para forros de toda clase.

Géneros para vestido de Señora.

Pañolería hilo, especialidad en pañuelos seda para Señora y caballero.

Hallará el público los surtidos más completos y económicos en géneros de lienzo todo un ancho para Sábanas, Tiras bordadas, Mantelerías, Toallas, Colchas blancas y color. Géneros de algodón en todas clases y anchos. Brillantes y géneros de punto. Todo cuanto se quiera para equipos de novia.

Especialidad en géneros blancos

LA CASA QUE VENDE

Á PRECIOS MÁS BARATOS



Las personas que padecan de flujo, serán curadas á los cinco días de usar esta Inyección; si el flujo fuese muy antiguo y rebelde á los cinco días encontrará un notable alivio y continuando su uso, es segura su curación. Esta inyección es inofensiva, de modo que no irrita ni causa estrecheces. Pídase en las buenas farmacias: INYECCION GRANDE.

Depósito en Palma: Farmacia de D. José Juan.

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace más de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento más generalizado y más apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor HARINA LACTEADA NESTLÉ 18 medallas de ORO

ENRIQUE NESTLÉ VEVEY SUIZA

La Harina lacteada Nestlé contiene el mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy fácil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación fácil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente la leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos

Para pedidos dirigirse á la señora Viuda de Rafael Romero de Jerez de la Frontera, único agente en toda España.

Isleña Marítima



El magnífico y veloz vapor **Isleño**

saldrá de este puerto para los de **Cette y Marsella** el sábado día 6 de Junio por la tarde.

Admite carga á flete y pasajeros. Despacho: Isleña Marítima, Palacio, 26. Palma 28 Mayo 1896.—El Director, S. Simó.

Vapores trasatlánticos

de hijo de J. Jover y Serra



El veloz buque á vapor

J. Jover y Serra

saldrá del puerto de BARCELONA directamente y sin escalas para los de la HABANA, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos, en la primera quincena de Junio.

Admite carga y pasaje para dichos puntos. Informarán oficinas de la Isleña Marítima, Palacio número 26, Palma.

Plaguetas de inquilinato

Las encontrarán impresas en la calle de Palacio número 4, frente de la Diputación Provincial.

En dicha casa se encontrará también un gran surtido de libros rayados y todos tamaños; como plaguetas de igualmente cuanto concierne al escritorio.

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA

PASTILLAS NIELK

Eficaces contra las anginas, erup, ronquera, inflamación de la garganta y fetidez del aliento.

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritación producida por el uso del tabaco y son indispensables á los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los oradores y cantantes.

Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son siempre inferiores. Como garantía de legitimidad exíjase en las cajas el sello rojo con la marca de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, E. FORMIGUERA Y C.ª. Se encuentran en todas las farmacias.

Sociedad General de Transportes Marítimos á Vapor de Marsella

Servicios del mes de Junio de 1896

Línea directa para el Rio de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de Junio directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

ESPAGNE

Línea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

el día 11 de Junio el vapor «LES ALPES»

el día 26 de »

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.ª, Plaza de Palacio.—Barcelona



COMPANIA INGLESA

DE SEGUROS MARITIMOS Y CONTRA INCENDIOS

La Unión Comercial

Londres

CAPITAL: Ptas. 62.500.000

AGENTES

Martinez y Planas, San Juan 20

PALMA DE MALLORCA

y en el Banco de Felanitx.—Felanitx

Imp. de B. Rogter